



Hautes-Pyrénées



COMMUNIQUÉ DE PRESSE HAPY SANTÉ

Mercredi 8 octobre 2025 - 11h

Département des Hautes-Pyrénées

Hôtel du département, 7 rue Gaston Manent à Tarbes

Salle de réception

HaPy Santé et les établissements hospitaliers s'unissent : un partenariat inédit pour renforcer la santé dans les Hautes-Pyrénées

L'ensemble des hôpitaux des Hautes-Pyrénées (Lannemezan, Bagnères-de-Bigorre et Tarbes-Lourdes, Astugue) et les institutionnels de santé (ARS, CPAM, Conseil Départemental de l'Ordre des Médecins) officialisent leur partenariat avec le guichet unique HaPy Santé, porté par l'association Ambition Pyrénées.

Une convention a été signée scellant ainsi leur engagement commun à travailler de concert pour améliorer l'accès aux soins et la coordination médicale dans les Hautes-Pyrénées.

Cette alliance marque une étape majeure dans la coopération territoriale en santé, avec une ambition claire : unir les forces en présence pour mieux répondre aux besoins des habitants et améliorer l'organisation des soins.

Un engagement partenarial au service du territoire

Cette volonté de travail collectif est portée avec détermination par les politiques locales à travers HaPy Santé. Leur engagement constant vise à garantir un accès aux soins de qualité pour tous les habitants des Hautes-Pyrénées, en accompagnant les médecins actuellement en exercice ainsi que ceux qui s'installeront demain.

Conscients des enjeux liés à l'organisation territoriale de la santé, ces décideurs affichent un fort intérêt pour l'innovation et le développement de solutions adaptées aux spécificités du département, combinant zones urbaines et rurales. Ils assurent un soutien solide et durable à ce partenariat inédit, convaincus que la coopération entre établissements hospitaliers, tutelles et guichet unique est un levier essentiel pour améliorer l'offre de soins et renforcer l'attractivité médicale du territoire.

Une participation stratégique et le début d'une dynamique collective

Cette nouvelle coopération s'illustre dès maintenant par la préparation d'une **participation commune au Congrès national du Collège National des Généralistes Enseignants (CNGE)**, qui se tient à Toulouse du 3 au 5 décembre 2025.

Le Congrès national du CNGE est un rendez-vous incontournable pour les acteurs de la médecine générale – enseignants, praticiens, internes. Pour le territoire, la participation collective d'**HaPy Santé** et de ses partenaires à cet évènement revêt une importance capitale :

- Présenter et valoriser les innovations de notre territoire en matière d'accès aux soins et de coordination médicale.
- Nouer des contacts privilégiés avec de futurs professionnels de santé.
- S'inspirer de bonnes pratiques expérimentées dans d'autres territoires.
- Renforcer la coopération entre acteurs locaux.
- Positionner les Hautes-Pyrénées comme un territoire engagé, innovant et attractif pour les professionnels de santé.

La démarche commune devrait permettre :

- D'accroître la visibilité et la notoriété des Hautes-Pyrénées sur le plan national et local, en matière de santé.
- De rencontrer et prendre contact avec des professionnels de santé susceptibles de s'installer dans les Hautes-Pyrénées.
- De développer de nouveaux projets de coordination et d'innovation.
- De renforcer la coopération entre acteurs et institutions de santé.
- De valoriser notre travail en réseau et la légitimité d'**HaPy Santé** comme interlocuteur incontournable.

Cette dynamique commune ne se limitera pas à cet événement : elle ouvre des perspectives concrètes pour l'avenir des Hautes-Pyrénées, en renforçant l'attractivité médicale du département et en favorisant l'installation de nouveaux praticiens.

D'autres initiatives sont déjà programmées, afin de poser les bases d'une coopération renforcée et visible sur l'ensemble du territoire.

Au-delà des actions concrètes, ce partenariat inédit traduit une volonté forte : **parler d'une seule voix** pour défendre et promouvoir l'offre de soins dans les Hautes-Pyrénées. Les partenaires souhaitent **accueillir ensemble les professionnels de santé**, en montrant un territoire uni, solidaire et attractif.

Cette coopération met en lumière la **force du territoire, la cohésion entre ses acteurs** et démontre qu'un département combinant zones urbaines et zones rurales peut offrir un cadre d'exercice stimulant, diversifié et de grande qualité.

Les Hautes-Pyrénées entendent se démarquer non seulement par la richesse humaine de ses équipes, mais aussi par leur haut niveau de professionnalisme, leur capacité d'innovation et leur engagement collectif.



L'inégalité territoriale de l'accès aux soins est une préoccupation majeure. Face à la désertification médicale, il est plus que jamais nécessaire de promouvoir l'installation des professionnels de santé et garantir leurs meilleures conditions d'exercice.

HaPy Santé est le nom donné au regroupement des acteurs publics locaux et institutionnels de la santé, créé depuis 2014 par le **Conseil départemental des Hautes-Pyrénées et renforcé en 2019 en copilotage avec les acteurs locaux de la santé** afin de répondre aux enjeux de la désertification médicale du territoire.

Les objectifs :

1. Accompagner les internes dans l'orientation de leurs choix professionnels futurs, ainsi que tout praticien dans son projet d'installation

Le guichet unique HaPy Santé est un véritable travail partenarial ! Il rassemble les équipes de la CPAM, l'ARS, le DUMG de la Faculté de Médecine de Rangueil, le Conseil de l'Ordre des médecins et Ambition Pyrénées, ce qui permet un accompagnement personnalisé réactif et un large spectre de compétences pouvant répondre à toutes les interrogations des internes et professionnels de santé.

2. Apporter des réponses à leurs interrogations tant professionnelles que personnelles à leur arrivée dans le département

Dans les Hautes-Pyrénées, tous les acteurs locaux de la santé et Ambition Pyrénées travaillent en équipe, ce qui permet une fluidité dans l'accompagnement des professionnels de santé. De la présentation du petit village de montagne, aux aides à l'installation et la mise en réseau, le guichet unique HaPy Santé vous suit jusqu'à la concrétisation de votre projet.

3. Créer un environnement optimum pour tout médecin désirant vivre sur ce territoire et y développer ses compétences

Pour accompagner au mieux l'installation d'un nouveau professionnel de santé, l'équipe du Guichet unique HaPy Santé propose un accompagnement personnalisé... Sur le plan professionnel : présentations des projets, dispositif d'aides à l'installation, mis en relation... Sur le plan personnel : présentation du territoire, recherche de logement, emploi du conjoint, recherches de solutions de gardes pour les enfants...

Contact Guichet unique HaPy Santé

Mélissa MUSIAL – Responsable Animation Projet de Territoire Hautes-Pyrénées

ambitionpyrenees@gmail.com | 06.38.71.60.55

Plus d'informations sur www.hapysante65.fr





Ambition Pyrénées : une démarche collective pour l'attractivité des Hautes-Pyrénées

L'association Ambition Pyrénées, aujourd'hui présidée par M. Frédéric RÉ a été créée en 2014 et anime le Projet de Territoire, initiée par le Département des Hautes-Pyrénées.

Le projet de territoire est la feuille de route commune à l'ensemble des acteurs institutionnels et socio-économiques des Hautes-Pyrénées. L'association Ambition Pyrénées fédère aujourd'hui :

- le Conseil Départemental des Hautes-Pyrénées,
- la Communauté d'Agglomération Tarbes-Lourdes Pyrénées,
- la Ville de Tarbes,
- les Chambres de Métiers et de l'Artisanat, de Commerce et d'Industrie et d'Agriculture des Hautes-Pyrénées,
- l'ensemble des Communauté de Communes (Aure-Louron, Neste-Barousse, Pyrénées Vallées des Gaves, Plateau de Lannemezan, Haute-Bigorre, Pays de Trie et du Magnoac, Coteaux Val d'Arros, Adour-Madiran),
- Initiative Pyrénées,
- EDF – Une rivière, un territoire

Cette vision partagée a généré une stratégie de développement qui a fait émerger six chantiers stratégiques prioritaires afin de répondre aux enjeux essentiels du territoire :

- Chantier 1 : Promouvoir et valoriser le territoire des Hautes-Pyrénées
- Chantier 2 : Accompagner le développement d'HaPy Saveurs et les circuits de proximité
- Chantier 3 : Rendre le territoire plus autonome énergétiquement
- **Chantier 4 : Mettre en réseau les ressources dédiées au développement de la santé**
- Chantier 5 : Accompagner les nouvelles formes de l'économie